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Pentecôte 2020 

 

Chers confrères et amis tous, 

 

Souvenons-nous de ce soir où les disciples se sont réfugiés dans cette chambre. Ils avaient peur des 

autorités. Ils ferment les portes. Ils craignent pour leurs vies. Soudain Jésus, sans les avertir, se 

présente au milieu d’eux. A partir de ce moment, tout commence à changer. La salutation de la paix, 

l’envoi et le souffle divin amorcent une nouvelle création, celle du projet d’amour divin pour 

l’humanité tout entière. 

 

Ce geste est déterminant et est accompagné d’une parole : Jésus « souffla sur eux et leur dit : " 

Recevez l’Esprit Saint " » (Jn 20, 22). C’est ainsi que naît l’Eglise, fruit d’un souffle divin, d’un don de 

Dieu. Ce groupe d’hommes et de femmes effrayés se transforme complètement, ils descendent sur 

les places et dans les rues pour annoncer ce qu’ils ont vu et vécu : Jésus Christ est vivant ! C’est 

l’Esprit Saint qui les rend disciples-missionnaires de l’Evangile. 

 

En pensant à notre Famille Xavérienne, en tenant compte du contexte dans lequel nous nous 

trouvons depuis maintenant trois mois à cause du Covid-19 et des conséquences qui en découlent, 

je crois que la célébration de cette fête de Pentecôte est une grande grâce. Aujourd’hui, nous avons 

besoin d’entendre Jésus souffler sur chacun de nous et nous donner gratuitement ce grand don : 

l’Esprit de Dieu, la force divine. Nous aussi, nous avons vécu et, selon le pays où nous nous 

rencontrons, nous continuons à vivre bien que différemment cette fermeture, cette permanence à 

la maison avec les portes fermées. 

 

Deux sont les fruits de l’Esprit dont je sens que nous avons particulièrement besoin en ce 

moment. Le premier est la CONFIANCE. Confiance en Dieu et en nous-mêmes. Nombreuses sont les 

questions que nous nous posons sur l’après Covid-19, c’est-à-dire sur l’avenir. Eh bien, l’Esprit nous 

dit que l’avenir appartient à Dieu. Ce n’est pas nous, avec nos efforts et notre volonté, qui le 

déterminons. Nous sommes entre les mains de Dieu. Aujourd’hui, Jésus répète avec nous le même 

geste qu’il fit avec les premiers disciples. L’avenir appartient à Dieu et seul l’Esprit peut nous aider 

à croire en cette vérité. C’est ce que Jésus nous demande : lui faire confiance, croire en sa Parole. « 

Vous, au contraire, Cherchez d'abord le Royaume et la justice de Dieu, et tout cela vous sera donné 

par surcroît. » (Mt 6,33). 

 

Le deuxième fruit est la CRÉATIVITÉ. C’est depuis un bon moment que nous voyons, et même que 

nous vivons, ce qu’on appelle changement d’époque. L’avenir ne sera pas comme le passé. Pour 

nous aussi et pour notre Famille missionnaire. Un changement très important se produit. Dans ce 

contexte, nous pouvons nous sentir désorientés, même un peu perdus sans savoir ce qu’il sera de 

nous demain ; ce que seront nos présences missionnaires, nos structures, même de notre 

Institut. Mais la promesse du Seigneur demeure éternellement. « Ne vous souvenez plus des 

premiers événements, ne ressassez plus les faits d'autrefois. Voici que moi je vais faire du neuf qui 



 

2 

 

déjà bourgeonne ; ne le reconnaîtrez-vous pas ? Oui, je vais mettre en plein désert un chemin, dans 

la lande, des sentiers » (Is 43,18-19). 

 

Chers confrères et amis, en ce moment plus que jamais, il nous faut une confiance inconditionnelle 

dans la promesse du Seigneur, et notre collaboration active dans la recherche de la nouveauté qui 

nous attend. En tant que missionnaires, nous ne sommes pas sédentaires mais des nomades qui 

marchent avec un équipage léger. Dès le début de l’audacieux projet, nous nous sommes souvent 

distingués, en tant que fils de Conforti, par la créativité dans les lieux où le Seigneur nous a 

envoyés. Eh bien, c’est de cette créativité, comme fruit de l’Esprit Saint, que nous avons besoin 

aujourd’hui. Laissons, en dehors de nos murs, les plaintes, le pessimisme, les commérages, les 

bavardages malsains… Et laissons-nous conduire par le don divin de la créativité et du courage, et 

par la recherche des signes du Règne de Dieu dispersés partout où nous nous trouvons. 

 

Pour conclure, je voudrais souligner brièvement quelques éléments qui caractérisent une 

communauté dont on peut dire que les membres qui la composent sont guidés par l’Esprit de 

Dieu. Les voici : 

- Il s’agit en premier lieu de parler plus de Dieu et moins de nous-mêmes. Nous sommes 
consacrés à Dieu et non à nous-mêmes. L’Esprit nous aide à toujours regarder vers le Haut 
et non vers le bas, à penser avant tout à Dieu et non à nous. 

- Le second élément est celui d’écouter avant de parler. Dieu se révèle à nous principalement 
par la médiation des confrères avec lesquels nous formons la même Famille. Écouter le frère, 
c’est l’aimer. Et puis parler quand c’est nécessaire et le faire avec beaucoup de respect. En 
parlant à l’autre, c’est à Dieu que nous parlons. 

- Le troisième est partager plus entre nous ce que nous vivons et pensons, nos sentiments, 
nos recherches… Le partage qualifie notre vie communautaire et nous aide à marcher 
ensemble comme des frères parmi les frères. 

- Le quatrième est faire attention à la « brise légère » (1R 19,12-13) de la présence du 
Seigneur parmi nous. C’est pourquoi on demande de cultiver une grande sensibilité humaine 
et évangélique. Dieu se manifeste de tant de manières, souvent dans des situations où nous 
n’aurions jamais pensé qu’il pourrait se manifester. Une communauté guidée par l’Esprit sait 
saisir les signes de cette présence divine et en fait l’objet d’un discernement communautaire. 

 

Je souhaite à chacun de vous une bonne fête de la Pentecôte. Je vous souhaite en cette fête de 

recevoir la plénitude des dons de l’Esprit. Saluez vos familles, et tous les amis que Dieu nous donne 

pour parcourir ensemble le chemin de la vie. 

 

Bonne fête de la Pentecôte ! 


